

Maison des projets

Création, échange et partage

Pour mesurer, discuter, proposer, la commune ouvrira prochainement un espace où les Puy-Guillaumoises sont invitées à s'exprimer : la Maison des projets qui sera installée dans l'ancien « casino » rue Joseph Claussat.

Ce lieu ouvert aura aussi pour mission de faire prendre conscience à chacun des enjeux que représente l'évolution des usages en matière économique autour de la vacance commerciale et résidentielle, en matière environnementale avec les mises aux normes énergétiques, en matière de déplacement avec les mobilités douces. Le développement du numérique et les espaces partagés de travail seront également au cœur des sujets abordés, car ils ont eux aussi un impact sur « le Puy-Guillaume de 2040 ».

Dans le cadre de sa démarche participative « Puy-Guillaume 2040 », la municipalité a affirmé sa volonté en matière de concertation en faisant appel aux Puy-Guillaumoises, afin qu'ils rejoignent un « groupe habitants » pour participer à la démarche de diagnostic et de construction du projet. Une première rencontre s'est tenue au début de l'été avec une « balade » urbaine dans l'objectif de recueillir le sentiment des habitants sur la qualité des espaces publics, sur le cadre de vie à Puy-Guillaume et sur leurs attentes spécifiques pour les futurs secteurs de projets.

Des étapes à venir... évolution et modernisation des équipements publics... implantation d'un tiers-lieu

En parallèle de cette démarche participative sur la stratégie globale de revitalisation intitulée « Puy-Guillaume 2040 », une étude est également en cours sur l'évolution et la modernisation des équipements publics. Il s'agit d'une étude de programmation architecturale et technique détaillée qui a pour objectif la valorisation des équipements, l'optimisation des services à la population, la mise en accessibilité et la rénovation énergétique de plusieurs bâtiments publics. Elle concerne trois bâtiments existants, à savoir la Maison Roche, l'école de musique, et l'école élémentaire François Mitterrand et la création d'un futur local d'accueil des activités périscolaires. Cette étude s'inscrit également dans la poursuite des engagements pris par la municipalité sur la valorisation du cadre de vie de tous et l'engagement pour un développement durable.

Enfin, une mission sur la préfiguration d'un tiers-lieu a également été confiée à un bureau d'études afin d'étudier la faisabilité d'implanter un espace partagé aussi dénommé "tiers lieu" avec un encrage local fort. Ce projet s'inscrit dans une stratégie portant l'ambition de développer un nouvel outil en soutien à l'entrepreneuriat, de favoriser l'attractivité territoriale par l'accueil d'activités tertiaires et la consolidation des services publics en cœur de ville, de renforcer l'action sociale et favoriser l'innovation.

En bref

Rencontre des associations

Un des rendez-vous préférés des Puy-Guillaumoises

Une fois encore, le rendez-vous de début septembre a rencontré un vif succès. Cette année, la formule s'est enrichie de la présence de services municipaux et communautaires tels que le centre social, de TDM et Maison France Services... L'expérience sera renouvelée.

Honneur aux pompiers

La solidarité n'est pas un vain mot

Dans la nuit du 4 au 5 juin les orages et la grêle ont détruit les toitures de nombreuses maisons de la commune. Le soir même et les semaines qui ont suivi, les sapeurs-pompiers de notre caserne se sont donnés sans compter, avec l'aide de renforts venus de tout le département, de la solidarité du voisinage et de l'intervention du directeur de la verrerie qui a mis des bâches à disposition. La municipalité tient à renouveler, ici, au nom de tous, ses remerciements.

La rentrée scolaire en chiffres

Stabilité des effectifs

La rentrée scolaire 2022 s'est déroulée sous les meilleurs auspices avec une stabilité des effectifs. Pour l'école primaire et par classe : 23 enfants en CP, 24 en CP/CE1, 25 en CE1/CE2, 25 en CE2/CM1, 26 en CM1/CM2 et 22 en CM2. Pour l'école maternelle : 29 en petite section, 25 en moyenne section et 23 en grande section.

Solidarité Ukraine

Puy-Guillaume a répondu présent

La commune a salué la solidarité envers l'Ukraine. Le 2 juin, lors d'une réception, Bernard Vignaud a rappelé que la municipalité avait voté une aide de 1000 € transmise à la Croix Rouge, mis des appartements à disposition pour l'accueil de réfugiés et organisé une collecte ayant rapporté 1205 €. Au cours de la même soirée, la communauté d'Emmaüs et les ateliers de l'Ache ont remis un don de 6385 € au bénéfice du CCAS et de ses œuvres.

Camping municipal

Recherche d'un couple

La municipalité recherche un couple, idéalement de retraités, pour assurer de petits travaux d'entretien au camping municipal. En contrepartie, nous fournissons gratuitement le logement et prenons en charge l'eau et l'électricité du logement. Pour tout renseignement, contactez la mairie.

Ateliers premiers secours

Le CCAS souhaite organiser au profit des habitants de la commune des ateliers de formation aux premiers secours. L'objectif est de permettre aux Puy-Guillaumoises qui le souhaitent d'acquérir la qualification PSC1 (Prévention Secours Civique niveau 1).

Ces ateliers seront organisés le samedi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h.

Vous êtes intéressés ? Faites vous connaître à l'accueil de la Mairie, par téléphone au 04.73.94.70.49 ou par mail contact@puy-guillaume.fr

À vos agendas

Ce programme peut être modifié en fonction des mesures sanitaires en vigueur.

Octobre

- 19 : cinéparc salle des fêtes
- 26 : halloween Médiathèque Alexandre Varenne et salle des fêtes
- 27 : ciné goûter salle des fêtes
- 29 : halloween amicale laïque parc paysager

Novembre

- 5 : repas dansant cspg foot salle des fêtes
- 9 : cinéparc salle des fêtes
- 11 : cérémonie
- 13 : bourse aux jouets amicale laïque salle des fêtes
- 30 : cinéparc salle des fêtes

Décembre

- 3 : concert gospel variance FM Abbaye de Montpeyroux
- 9 : concert école de musique salle des fêtes
- 17 : loto du rayon d'or salle des fêtes
- 21 : cinéparc salle des fêtes
- 29 : don du sang salle des fêtes
- 31 : réveillon salle des fêtes cspg rugby

Janvier

- 6 : vœux du maire à 19h

Puy-Guillaume solidaire

Nos concitoyens sont généreux et solidaires ; ils le montrent régulièrement.

Deux animations à caractère caritatif sont organisées cet automne.

- **Le 15 octobre** grâce à l'implication de l'association des commerçants, notre ville s'inscrira dans l'opération Octobre Rose qui pour but de sensibiliser et de mobiliser contre le cancer du sein.
- **Le 2 et 3 décembre**, le comité d'animation Anim-PG nous proposera un programme de festivités dans le cadre national du Téléthon 2022.

Restez attentifs, les programmes arrivent...

Puy-Guillaume actu

PUY GUILLAUME 2040



France services

Maison France Services



Camping de la Dore



L'été d'Anim'PG





Le mot du maire

Cher(e)s administré(e)s,

« Toujours à votre service » telle pourrait être notre devise. C'est ce qui ressort de l'actualité dans ce « Puy-Guillaume actu » que je vous invite à parcourir attentivement...

Après avoir été retenu par l'Etat dans le cadre du programme d'action « petites villes de demain », élus et administrés volontaires pensent à votre avenir en se projetant pour le Puy-Guillaume de 2040 en participant à la démarche de diagnostic sur la qualité des espaces publics, sur le cadre de vie à Puy-Guillaume et sur les attentes spécifiques sur les futurs secteurs de projets.

De même, le Conseil Municipal, a tenu à obtenir le label de « Maison France Services » et installer une structure capable de vous accueillir pour mieux vous renseigner et vous aider dans vos démarches administratives à côté de la Mairie.

Enfin, la revalorisation du camping et le soutien aux associations demeurent un attachement permanent de la municipalité pour l'esprit d'attractivité de Puy-Guillaume qui a encore à montrer son dynamisme cet été à l'occasion des fêtes des 13 et 14 juillet et pour la Saint-Barthélemy, fête new-look organisée par Anim' PG.

Le Maire
Bernard VIGNAUD

Directeur de la publication :
Bernard Vignaud

Rédaction :
La commission vie locale,
les services municipaux

Crédit photo :
Lionel Duperray
Couverture : Lionel Duperray

Conception et impression :
LD organisation
31 rue des docteurs Dumas - 63300 THIERS

Tirage : 1700 exemplaires



Puy-Guillaume 2040

L'avenir se prépare maintenant

La ville de Puy-Guillaume était candidate pour intégrer le programme « Petites villes de demain ». Son dossier a été retenu par l'État en 2021 avec, à la clé, un appui technique et financier pour accompagner ses projets de revitalisation.

Petites villes de demain : de quoi s'agit-il ?

Petites villes de demain est un programme national porté par l'Agence Nationale de la Cohésion des Territoires, qui vise à améliorer les conditions de vie des habitants des petites communes de moins de 20000 habitants, **qui jouent un rôle de centralité sur le territoire** et qui sont déjà engagées dans des actions liées à l'amélioration de l'habitat et du cadre de vie, au développement des activités commerciales et de services, à la valorisation du patrimoine bâti et paysager.

Comment ?

Pour les six ans à venir, notre commune va bénéficier de soutiens financiers et de la prise en charge à hauteur de 75% de la rémunération d'un chargé de mission pour suivre les études et les projets qui en découleront. Ce programme permettra d'obtenir un appui sur mesure en termes de méthodes, de suivi pour les projets de développement et de revitalisation du centre-bourg.

Une démarche participative « Puy-Guillaume 2040 »

Plusieurs études sont déjà engagées, notamment la mission d'élaboration de la stratégie globale de revitalisation de la commune avec, à la clé, des pistes de travail concrètes. La phase de diagnostic a permis de fixer une certaine réalité de notre territoire communal et les consultations des habitants d'évaluer les attentes de nos concitoyens. Tout au long des années qui se profilent, la parole des habitants continuera d'être prépondérante sur des sujets comme la qualité des espaces publics, l'accessibilité et les mobilités, l'habitat et le logement, les équipements de loisirs, de service et de commerce.

Service public de proximité

Amandine et Agnès vous accueillent dans l'espace France services

Véritable centre de ressources proche de chez vous, l'espace France Services est un guichet unique d'accès aux services publics. Dans un même lieu, l'usager trouvera des informations, un accueil personnalisé et un accompagnement pour l'aider dans ses démarches administratives du quotidien.

Amandine et Agnès sont des agents spécifiquement formés, qui ont pour mission de vous accueillir et vous accompagner dans la complexité de démarches aussi variées qu'une pré-demande de pièces d'identité ou de carte grise, une actualisation en tant que demandeur d'emploi ou encore l'obtention d'une attestation de droits sociaux, etc.

L'espace France Services entend renforcer l'accès aux services publics. Ce lieu dédié est en lien direct avec la Caisse d'Allocations Familiales (CAF), la Mutualité Sociale Agricole (MSA), la Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAM), la Caisse Nationale d'Assurance Vieillesse (CNAV), Pôle Emploi, La Poste, les ministères de l'Intérieur, de la Justice et la Direction Générale des Finances Publiques pour résoudre des situations complexes et/ou urgentes.

Pour compléter l'offre, des conseils numériques seront dispensés pour former individuellement ou en groupe à l'utilisation des outils informatiques (PC, tablette, Smartphone...).

Chacun peut continuer à rencontrer directement des services publics et sociaux qui tiennent des permanences à La Maison Roche.



Camping de la Dore

Requalification et transfert réussi

En 2022, le conseil municipal décidait de transférer la gestion du camping municipal à une société expérimentée dans l'hébergement de loisirs. Une convention de mise à disposition et quelques travaux ont été engagés dans le but de faire évoluer et rentabiliser notre camping traditionnel.

À l'heure du premier bilan, le constat est plus que satisfaisant. En qualifiant les espaces à destination prioritairement des campings-caristes, sans exclure celles et ceux qui restent attachés à la tente ou à la caravane, nous avons enregistré une hausse de fréquentation trois fois supérieure aux années précédentes. En période de pointe, plus de 50 des 95 emplacements disponibles étaient occupés.

Si cette nouvelle clientèle est très mobile et ne reste sur place qu'une ou deux nuits en général, force est de constater que la qualité des emplacements, grands, spacieux, ombragés, à la fraîcheur de la Dore, ainsi que la proximité de la piscine et de son snack en ont séduit plus d'un qui ont prolongé leur séjour au-delà des prévisions. Ils profitent de leur séjour pour découvrir les environs pour le plus grand bonheur des commerces locaux. Au final, ce sont 1870 nuitées qui ont été comptabilisées cette saison avec des durées de dix jours en moyenne pour chaque séjour.

Une autre clientèle en augmentation cette année est celle des cyclistes empruntant la Via Allier, qui profitent de notre label « village étape » pour faire une pause rafraîchissante au cours de leur périple.

Cimetière

Une solution à un entretien coûteux déjà expérimentée par des communes de la région.

La question de l'entretien global du cimetière est une préoccupation majeure. Entre les contraintes techniques liées à l'abandon total des herbicides, le coût de l'entretien manuel, le confort des visiteurs, la nécessité de réhydrater les sols et la lutte contre les îlots de chaleur dus à la minéralisation excessive des espaces publics, l'équation n'est pas facile à résoudre.

Afin d'étayer leur décision, les élus se sont déplacés, en particulier, à Vichy pour évaluer l'efficacité de certaines technologies novatrices.

Le choix d'une végétalisation de ces espaces, et notamment de certaines allées, s'est imposé à eux. Pour ce faire, la technique de l'hydromulching a été choisie ; elle s'applique au

sol par projection hydraulique (mélange de semences variées, de biostimulant, d'un fixateur et de mulch). Cette technologie a le mérite de s'adapter à tous types de sols et de situations. Une végétalisation répond aux contraintes actuelles d'entretien des espaces publics en matière écologique, économique et esthétique.

Parallèlement, la municipalité a fait le choix de maintenir les principales voies de circulation « carrossables » afin de faciliter la circulation des véhicules de pompes funèbres.

En réduisant les zones de gravier en place qui se couvrent en cours d'année d'herbes indésirables, la municipalité économise un entretien gourmand en main-d'œuvre. Suivant les résultats de cette expérimentation, la commune pourrait, à l'avenir, utiliser cette méthode dans d'autres lieux.



L'été d'Anim'PG

Créé en janvier dernier, le tout jeune comité d'animation de Puy-Guillaume a renoué avec les traditionnelles fêtes tant appréciées des Puy-Guillamois et voisins. Une belle réussite que le président, Alain Cunin, attribue à l'implication exemplaire des associations lors des fêtes de juillet, à l'enthousiasme de la population si longtemps privée de festivités et au dévouement des membres d'Anim'PG. Retour en images.

13 et 14 juillet



La Saint-Barthélemy

